

# Pastorale Québec

Volume 126, numéro 6 • Octobre 2014

Regard de foi  
sur l'Église

Le Nonce apostolique  
à Québec

Nos états financiers

Le Synode  
sur la famille

Le Festival  
de la Bible

## Premier plan

**3** Un regard de foi : mon témoignage ecclésial

## Voies de passage

**8** Homélie de M<sup>gr</sup> Luigi Bonazzi pour la dédicace de la cathédrale

Des pierres vivantes

**10** Le dossier de l'heure en Église : la famille!

## Vie diocésaine

**12** De nouvelles activités pour les confirmands adultes

**13** Première pelletée de terre... pour un nouveau lieu de culte!

**14** Festival de la Bible : la liberté sous toutes ses coutures

**15** 19 octobre 2014 : le Dimanche missionnaire mondial

**16** Les états financiers annuels de l'Église catholique de Québec

**19** Le 350<sup>e</sup> de Notre-Dame de Québec

À cause d'une Croix plantée chez nous

**20** L'église de Saint-Augustin mise en lumière

**21** Trois prêtres honorés pour leur sens du service

**22** En mémoire de...

L'abbé Roger Chouinard

L'abbé Claude Côté

**23** Salut, Claude!

**24** – Nominations diocésaines

– Un témoignage de prêtre axé sur le service

## Carrefour

**25** Comprends-tu ce que tu lis? (Actes 8,31)

La Bible, c'est juste des histoires!

**27** Cinéma

*Qu'est-ce qu'on a fait au bon Dieu?*

**28** Billet

Le départ très remarqué de Raymond Gravel

**29** Livres

**32** En bref

**36** Méditation

Prière pour le Synode de la famille

## LIMINAIRE

# La miséricorde et les exigences de la vie chrétienne

**A**u cours des dernières semaines, plusieurs personnes se sont confiées à moi pour partager des épreuves très difficiles. Elles avaient toutes en commun des défis familiaux. La famille est souvent le théâtre de nos plus grandes joies et de nos plus grandes souffrances.

Notre Église tente d'accompagner toutes les familles lors de ces moments de la vie, mais celles-ci se tournent de moins en moins vers elle pour une assistance. Indifférence, impression de rejet, incompréhension des enseignements : nombreuses sont les raisons qu'invoquent nos contemporains pour illustrer cet éloignement. Parallèlement, nous sommes encore beaucoup à trouver dans l'Église des ressources formidables pour cheminer lors de nos détresses et jubilations, comme nous l'exprime le témoignage de Jacques Gauthier (pages 3 à 7).

L'équilibre entre la miséricorde et les exigences de la vie chrétienne n'est pas facile à atteindre en pastorale, mais l'exemple de Jésus et de nombreux de ses disciples depuis plus de 2000 ans nous rappelle que c'est chose possible. Cet équilibre sera d'ailleurs au



PHOTO: CNS

cœur de bien des discussions du 5 au 19 octobre, au Synode des évêques sur la famille (p.10). Nous sommes d'ailleurs invités à prier pour l'événement et les fruits qu'il portera.

### En communion avec nos nouveaux saints

Presque aux mêmes dates que le Synode, un pèlerinage sur les pas de sainte Marie de l'Incarnation et de saint François de Laval se déroulera en France et en Italie. Nous sommes heureux de vous annoncer que vous pourrez suivre quotidiennement notre délégation sur

notre site Web diocésain [www.ecdq.org](http://www.ecdq.org). À suivre du 5 au 12 octobre, date de la messe d'action de grâce présidée par le pape François.

### En communion avec nos frères et sœurs d'Orient

Je suis presque chaque jour édifié par des témoignages nous provenant d'Irak et de Syrie. Les chrétiens d'Orient et de nombreux groupes souffrant des persécutions du groupe de l'État islamique comptent toujours sur notre soutien. Ne les oublions pas. Unis dans le Christ.

*Jasmin Lemieux-Lefebvre*